

Entwicklung der Lokalen Agenda 21 in Leonberg

Erfolge und Highlights 2006 bis 2010

Stand: Februar 2013

Erfolge und Highlights 2006

- Mit den beinahe dreiwöchigen **Agendawochen** bietet die Lokale Agenda im Frühjahr die Möglichkeit, Einblicke in die Agendaarbeit zu bekommen. Den Höhepunkt bildet, in Kooperation mit dem Eine-Welt-Laden Leonberg, ein **großes Eine-Welt- und Agendafest**. Der Erlös geht an das Agendaprojekt „Espinar“.
- Die herstellerneutralen **Energie-Sprechstunden** des Energiekreises erfahren seit ihrer Einführung weiterhin große Nachfrage.
- Gemeinsam mit dem Ordnungsamt werden bei einer **Aufräumaktion am Leonberger Bahnhof** von der Agendagruppe „RadL“ alte Schrottfahrräder gekennzeichnet und später entsorgt.
- Zu Radausflügen in das „**Kreuzbachtal**“ lädt die **siebte Radtourkarte** der Agendagruppe „RadL“ ein.

Erfolge und Highlights 2007

- Mit einem kreativ und künstlerisch gestalteten Wagen mit dem Titel „vom Zuckerhut zum Engelberg“, nimmt die Lokale Agenda 21 am **Pferdemarktsumzug** teil.
- Im März wird das **Agendabüro** in das „Bürgerzentrum Stadtmitte“ verlegt.
- Mit den **Agendawochen** präsentieren die 13 Agendagruppen das vielfältige Spektrum der ehrenamtlichen Tätigkeit. Interessante Vorträge, Veranstaltungen und Filmvorführungen gestalten interessante vier Wochen im April.
- Das **Agendafest** gibt Einblick in die Engagementfelder der Lokalen Agenda 21 und anderer beteiligter Gruppen. Abwechslungsreiche Unterhaltung mit Live-Musik, internationalen Tänzen, Spiel- und Bastelangeboten für Kinder, Energieberatung, fair gehandelten Produkten gestalten einen interessanten Rahmen. Der Erlös des Festes kommt diesmal der Förderung der Jugendarbeit in Belarus zugute.
- „Warum gibt es Wirbelstürme und andere Naturkatastrophen“. Im Rahmen der **VHS-Kinderakademie** hält Dr. Rüdiger Beising vom Energiekreis einen **Vortrag** über dieses Thema.
- Die **8. Rad-Tourenkarte „Birkenkopf“** wird herausgegeben. Sie führt von Leonberg zum Birkenkopf und durch das Landschaftsschutzgebiet Glemswald.
- RadL bietet wieder die beliebte RadL-Börse auf dem Bürgerplatz an. Es werden **erstmalig auch Fahrradspenden für Afrika** angenommen.

Erfolge und Highlights 2008

- Mit farbig gestalteten, großen Scheibenrädern aus Holz und dem Motto: „**Nachdenken – Umdenken – Umsteigen**“, präsentiert sich die Lokale Agenda 21 quasi „rollend“ auf dem **Pferdemarktsumzug**. Für den interessanten Beitrag wurde der 2. Preis vergeben.
- Erneut lädt die Agenda zu einem großen **Agendafest** auf dem Marktplatz ein. Der Erlös des Festes kommt einem sozialen Projekt zugute.
- Erstmals bietet RadL einen **Begleitservice für GrundschülerInnen mit dem Fahrrad zum Schwimmunterricht**.
- Bildung zur nachhaltigen Entwicklung im Elementarbereich: „**das Jahr des Wassers**“.
- **Bürgerfreundliche Verkehrsgestaltung** als Thema der Lokalen Agenda 21.

Entwicklung der Lokalen Agenda 21 in Leonberg

Erfolge und Highlights 2006 bis 2010

Stand: Februar 2013

- Eröffnung des neuen **Lehrpfades "Geologie in historischen Hohlwegen"**
- "Begegnung mit Belarus": **Junge Menschen aus Belarus besuchen Leonberg** und werden durch den Energiekreis über "Klimawandel und Energieversorgung" informiert.
- Anlässlich des **Anerkennungspreises "10 Jahre Agenda in Baden-Württemberg"** wurde der **Energiekreis** für seine Aktivitäten von Umweltministerin Tanja Gönner ausgezeichnet.
- Die **größte Solaranlage in Leonberg** wird auf dem Dach des Bauhofes eröffnet.
- Aufstellen einer **"Nachhaltigkeits-Bank"** (Sitzbank) auf der alten Autobahntrasse.

Erfolge und Highlights 2009

- Die lokale Agenda 21 präsentiert sich auf dem **Pferdemarktumzug** mit einem Riesenrad aus Holz unter dem Motto: Agenda mit Rad(t) und Tat.
- Das **4. Agendafest** findet auf dem Marktplatz statt unter dem Motto: "es geht auch anders - sozial und mobil". Ein Erlös geht an den Verein "Leonberger Schulmappe" zur Förderung von benachteiligten Kindern und Jugendlichen.
- Die Agendagruppe "Begegnung mit Belarus" organisiert gemeinsam mit dem Energiekreis das **Seminar "Futura 2009"** zum Thema "Erneuerbare Energien" für junge Gäste aus Belarus.
- Der Energiekreis bietet gemeinsam mit der Sonnenregion **56 Veranstaltungen an. 1200 Besucher** wurden registriert.
- Die **RadL-Börse** fand am 18. April statt. Es wurden erneut Fahrräder für Afrika gespendet.
- Die **größte Solarstrombürgeranlage des Landkreises** wird auf dem Dach der Ostertag-Realschule installiert und in Betrieb genommen.
- Die **neue Radkarte "Siebenmühlental"** wird aufgelegt.
- Die Gruppe RadL beteiligt sich am **ARD-Aktionstag am 09. Mai** mit einer Radtour.
- Die Gruppe "Eine Welt" setzt sich für die **Installation weiterer Solarpaneele an Schulen in Espinar** ein.
- Der Wurzelkindergarten beteiligt sich an der Woche des bürgerschaftlichen Engagements mit der **Aktion "Kunst im Wald"**.
- Bei der **Vollversammlung** werden Impulsreferate zu den Themen **Shared Space** sowie **Car Sharing** geboten.

Erfolge und Highlights 2010

- Mit 9 E-Bikes und einem Elektro-Auto bzw. -Dreirad „TWIKE“ präsentiert die lokale Agenda **"die neue E-Klasse"** für Leonberg erfolgreich beim Pferdemarktumzug.
- **"Frisch mobil bei Arbeit, Sport und Spiel"** ist das Motto des 5. Agendafestes auf dem Leonberger Marktplatz, bei dem auch die Mobilitätswochen eröffnet werden. Zwei Leonberger Radfirmen stellen der Stadtverwaltung für 5 Wochen je 2 E-Bikes zur Verfügung.
- Zwei Projekte des Klimabündnis e.V. werden auf Anregung der Gruppe „Nachhaltige Mobilität“ durchgeführt: Das **Projekt "Stadtradeln"** und das **Projekt "Kindermeilen"**.
- Die Agendagruppe „Eine Welt“ präsentiert gemeinsam mit dem Eine-Welt-Laden beim Schokoladenfest die **neue Agendaschokolade**. Die Banderolen wurden von den Leonberger Künstlern Hans und Marcel Mender gestaltet.
- An den **52 erfolgreichen Veranstaltungen** der Energie-Info-Tage der Sonnenregion haben insgesamt 913 Personen teilgenommen.

Entwicklung der Lokalen Agenda 21 in Leonberg Erfolge und Highlights 2006 bis 2010

Stand: Februar 2013

- Eine **5. Bürger-Fotovoltaikanlage** mit 98 Kilowatt Leistung, die der Energiekreis organisiert, wird auf zwei städtischen Dächern errichtet.
- Die Agendagruppe „Begegnung mit Belarus“ und das JKG zeigen gemeinsam mit dem Regisseur den **Film "Lost Paradise"**, bei dem es um das Thema Tschernobyl und Heimatverlust geht.
- Die **Gruppe RadL** bietet RadL-Touren, Info-Radtouren, die Rad-Börse und prüft Radstrecken hinsichtlich ihrer Verbesserungsmöglichkeiten.
- Der **Waldkindergarten** feiert 10-jähriges Jubiläum und präsentiert sich mit einer Wanderausstellung.
- Bei der Vollversammlung steht das Thema "**Mehrgenerationenwohnen**" im Blickpunkt und wird durch ein Impulsreferat von Hans-Martin Tramer vom Mühlbachhaus in Schorndorf näher erörtert.